



# 志中の風

『自主』『友愛』『奉仕』

平成30年6月26日発行



## 『続くと本物になる 本物は続く』

校長 萩元晴彦

パラッとめくったカレンダー。「ああ、今年も半年終わったんだなあ。」と感慨にふけり、改めて、七月、文月という月に思いをはせました。

「月日は百代の過客にして…」という芭蕉の書いた『奥の細道』の冒頭の一節を思い出し、本当にいつの間にかという言葉が口に出るほど、月日の経つ早さに驚かされます。学校は、学期末テストを終え、テスト結果を基にしながら1学期の振り返りとまとめを行う季節となりました。つまり、この時期は、自己を振り返り、新たな目標へ向かって挑戦を始める時なのです。



6月中旬の昼の放送で『人生時計』について話をしました。

『人生時計』は、自分の一生を1日24時間に置き換え、今何時を生活しているかを表したものです。

『人生時計』は、仮に人の一生を72歳とした時に「72」を24時間という1日の時間で割ると3歳が1時間になるという話です。この計算を中



学生に当てはめると、現在15歳の3年生は「15÷3」なので5という数字になります。つまり、15歳の3年生は「夜明け前の5時」を生活しているという事になります。また、14歳の2年生は4時40分を、13歳の1年生は4時20分を生活している

朝の5時前であれば、まだ寝ている人がほとんどで、実際の1日もスタートしていない状態です。つまり、人生は始まったばかり、どのような1日になるのか、どのような未来になるのか誰にもわからない時間帯なのです。君たちの人生は始まったばかりで、まだまだ一生で使える時間も人生設計の選択肢も人生を大きく変える時間もたくさん残されています。



今、新学期が始まって3カ月、進級した時に何を思いましたか。何を考えましたか。その時の思いを今も心の中に持ち続けていますか。頑張ろうと思ったことを続けていますか。

『続くと本物になる。本物は続く。』という言葉があります。気持ちが折れそうになったら、家族や友だち、先生に相談すればいいのです。多くの人たちの力を借りることは決して恥ずかしいことではありません。恥ずかしいのは、決意した事や頑張ろうと思った事を簡単に諦めたり、投げ出したりすることです。

新学期になって始めたこと、みんなで頑張ろうとしてきたことを諦めずに継続してください。必ずそれが「当たり前」に、そして「本物」になります。

### 『三年生へ贈る言葉』

### 『動くことこそが、実は考えること』



書家で詩人であった父・相田みつをは数多くの書や詩を残しました。その中でこれは、私が何かに迷ったり、どうすべきか考えあぐねたりしたときに思い起こす作品です。

「最近よく思うのは、考えているときは実は考えていないということ。ジッと考えているときよりも、動いているときの方が考えているということ。頭の中でいくらシミュレーションしても、それは考えているようで、考えているふりをしていただけなんです。それでは、何も解決しない。



反対に、動くと考え。考えると、また動く。だから、動くことこそが実は考えることで、『動く＝考える』じゃないかと思うようになりました。」

相田一人  
(相田みつを美術館館長)

# お知らせ

本年度から8月13日(月)～15日(水)の3日間、部活動等を含め学校閉庁日となりますので、ご理解くださいますようお願いいたします。

## PTA親睦ミニバレーボール大会



例年平日の夜、各学年ごとにミニバレーボール大会を実施していましたが、本年度から土曜日の午後に学年対抗という形で実施することにしました。

保護者の皆さんと各学年部の先生方が笑顔で1つのボールを追いかける姿が最高で、楽しい一時を過ごすことができました。(来年度も同じ形で実施予定です)

## 高等学校説明会

3年生並びに保護者を対象に6月12日(火)に『高等学校の特色を理解し、進路選択の資料する』ことをねらいとして、7校の高等学校等の先生方に来校いただき、「高等学校説明会」を実施しました。



今日、高校説明会がありました。7校の説明があって、いろんなことを知れたので良かったです。進路を決める1つの材料にしたいです。(生徒感想)

## 学級ビブリオバトル



6月14日(木)に3年生の国語の授業の一環でビブリオバトルが実施され、グループの代表が選んだ本の良さやアピールする点等を発表し合い、学級のチャンプ本を決める活動を行いました。

ビブリオバトルは、「人を通して本を知る、本を通して人を知る」を合言葉に、全国で行われている書評合戦ゲームです。

## 地域ボランティア(花苗の植栽)

6月16日(土)と24日(日)に香月校区と東区の地域の花園に花の苗を植えるボランティア活動に生徒会役員と部活動生、ボランティア生徒約30数名が参加してくれました。



地域の方々からは、「今日は本当にありがとう。登下校の時に自分の植えた花を見てください」と声をかけてもらいました。\*今、生徒会は様々なボランティア活動に積極的に取り組んでいます。応援してください。

## 芸術鑑賞



6月18日(月)に劇団「道化」の皆さんによる家族愛をテーマにした「吉林食堂～おぼろのおいしい中華料理店～」を鑑賞し、生徒たちが劇の中に引きこまれる姿が随所に見られました。

今回は、4名の生徒がお店のお客としてゲスト出演しました。

吉林食堂を見て、プロの方はすごいなと思いました。小道具を自由自在に使って表現したり、表情と行動からも、登場人物がどのような事を思っているのかが、読み取れました。(生徒感想)

## 小中合同研修会

6月25日(月)に志布志中学校を会場に本校校区内の6小学校の先生方にお集まりいただき、「小中合同研修会」が開催されました。



当日は、全ての学級の授業



参観と「学習面」、「保健面」、「生活指導面」、「特別支援教育」等について小・中学校で共通理解し、共通実践することについて話し合いが行われました。

## 7月行事予定

- 7月3日(火) 生徒集会
- 5日(木) 生徒会例会
- 10日(火) 学年集会
- 12日(木) 地域集會 A
- 14日(土) 土曜授業
- 17日(火) 学年朝会
- 7月19日(木) 全校朝読書
- 20日(金) 終業式 大掃除



終業式



- 曾於地区中体連總合体育大会
- 【剣道】男子団体1位 女子団体1位
  - 【柔道】男子団体1位 女子団体1位
  - 【ソフトテニス】男子2位 女子2位
  - 【バスケットボール】男子1位 女子2位
  - 【卓球】女子団体2位
  - 【バレーボール】女子1位
  - 【野球】3位 【サッカー】4位
- 表彰式が20分かかりました